



## SAMBUTAN KETUA PANITIA PELAKSANA WISUDA KE-62 UNIVERSITAS TARUMANAGARA SABTU, 5 OKTOBER 2013

Hadirin yang terhormat,

Puji dan syukur kita haturkan atas berkat dan karuniaNya, karena pada hari ini, Sabtu, 5 Oktober 2013, kita dapat berkumpul dalam keadaan sehat untuk menghadiri upacara Wisuda Sarjana ke-62 Universitas Tarumanagara di Balai Sidang Jakarta Convention Center.

Dalam wisuda kali ini, Universitas Tarumanagara berhasil mewisuda 1.467 orang, terdiri atas lulusan Program Strata Tiga 2 orang, Program Strata Dua (Magister) 90 orang, Program Profesi Akuntansi 8 orang, dan Program Strata Satu (S1) 1.367 orang. Adapun diantara wisudawan/wisudawati tersebut terdapat 126 penerima beasiswa dari Yayasan Tarumanagara.

Hingga saat ini, Universitas Tarumanagara telah mewisuda 69.022 orang dengan rincian 13 orang Program Strata Tiga (Doktor), 2.538 orang Program Strata Dua (Magister), 8 orang Program Profesi Psikolog, 73 orang Program Profesi Akuntansi, 61.489 orang Program Strata Satu (S1), dan 4.901 orang Program Diploma Tiga (DIII).

Pada kesempatan di hari istimewa ini, kami atas nama panitia mengucapkan selamat kepada para wisudawan/wisudawati dan kepada para orang tua atas prestasi yang telah diraih. Besar harapan kami, ilmu dan nilai kehidupan yang telah diperoleh selama di bangku kuliah, dapat memberikan bekal bagi para wisudawan/wisudawati untuk maju dan berkembang menjadi seorang profesional maupun pengusaha yang berintegritas.

Secara khusus, kami sampaikan terima kasih dan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada seluruh panitia, para sponsor, pengelola gedung, dan semua pihak yang telah bekerja keras membantu terselenggaranya upacara Wisuda ke-62 Universitas Tarumanagara. Kami mohon maaf apabila selama proses hingga berlangsungnya acara ini, terjadi hal-hal yang menyebabkan ketidaknyamanan.

Akhir kata, **SELAMAT DAN SUKSES**, Tuhan memberkati.

Jakarta, 5 Oktober 2013  
Ketua Panitia Pelaksana

Paula Tjatoerwidya Anggarina, S.E., M.M.



## SAMBUTAN REKTOR PADA WISUDA SARJANA KE-62 UNIVERSITAS TARUMANAGARA SABTU, 5 OKTOBER 2013

### **Selamat pagi/siang dan salam sejahtera bagi kita semua**

Marilah kita panjatkan Puji Syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas waktu dan kesehatan yang diberikanNya sehingga kita dapat hadir dalam acara Wisuda UNTAR yang ke-62.

Kami mengucapkan selamat kepada orang tua dan keluarga wisudawan/wati atas prestasi yang telah dicapai oleh putra-putrinya yang sebentar lagi akan dilantik. Keberhasilan ini dicapai bukan hanya peran Universitas, akan tetapi juga tidak terlepas dari peran orang tua yang memberikan pengarahannya, nasihat, dalam membangun karakter dan integritas Wisudawan/wati disamping dukungan dana. Kami mendengar banyak tantangan yang dihadapi para orang tua baik dari sisi pendanaan maupun membangun disiplin dari anggota keluarga mereka. Pada hari ini segala jerih payah telah terbayar dengan menyaksikan pelantikan mereka pada hari ini. Pada kesempatan ini kami mengundang para Wisudawan/wati untuk berdiri dan memberikan tepuk tangan sebagai tanda penghargaan kepada orang tua ataupun orang-orang yang berjasa dalam kehidupan saudara.

### **Para wisudawan dan wisudawati yang kami banggakan,**

Pada hari ini saudara/i akan segera dilantik dan kami juga mengucapkan selamat atas keberhasilan saudara menyelesaikan pendidikan dalam berbagai program studi. Banyak suka-duka yang dialami selama menuntut ilmu pada Universitas Tarumanagara yang akan dibawa dalam melangkah menjalani kehidupan selanjutnya. Saudara telah berhasil menyelesaikan berbagai masalah baik dalam menyelesaikan tugas, ujian maupun bergumul dengan waktu yang sempit. Hal ini kami sadari, tetapi inilah yang harus ditempuh dalam membangun kemampuan (*skill*) saudara yang dibutuhkan dalam menghadapi dunia nyata yang serba dinamis. Dalam hal ini Universitas Tarumanagara berusaha memberikan yang terbaik. Kami bersyukur pada hari ini semuanya itu sudah berlalu dan berbekal pengalaman dan pengetahuan yang didapat, saudara harus siap memasuki dunia baru dalam kehidupan saudara. Suatu dunia yang dinamis yang penuh dengan kesempatan dan tantangan.

Pada abad terakhir ini, *science* berkembang sangat cepat khususnya dalam bidang Teknologi Informasi. Perkembangan ini telah merubah gaya hidup seseorang khususnya bagaimana orang berkomunikasi dan mendapatkan informasi. Tuntutan global dalam mengejar perkembangan teknologi sangat tinggi, apabila kita tidak mampu mengikuti perkembangan tersebut maka kita akan tergilas oleh teknologi itu sendiri. Waktu yang bersamaan, setiap perubahan, perkembangan akan menciptakan suatu peluang. Untuk itu kami mengajak para wisudawan/wati untuk melihat peluang ini dari berbagai aspek. Dalam hal ini kami ingin menyampaikan beberapa hal yang mungkin bermanfaat.

Aspek yang ingin kami sampaikan berhubungan dengan diri wisudawan/wati. Ada dua pertanyaan yang ingin saya sampaikan yaitu apakah saudara mempunyai **VISI** dan apakah saudara mengetahui **potensi** yang saudara miliki dalam hidup saudara. Saya mempunyai keyakinan bahwa setiap manusia diciptakan Tuhan melekat dengan

potensi yang luar biasa. Seandainya saudara belum mempunyai VISI dan belum mengetahui potensi dalam hidup saudara, saya mengusulkan untuk saudara renungkan, gali, dan membuat suatu keputusan.

Kata-kata bijak mengatakan "*Without vision my people parish*". Demikianlah VISI bukan hanya memberikan arah hidup kita akan tetapi juga membangun sesuatu kekuatan dalam diri kita untuk menghadapi tantangan di depan kita. Helen Keller (1880 – 1968), orang bisu dan tuli yang pertama mendapatkan gelar Bachelor of Arts di USA mengatakan "***what worse than being blind is having sight without vision***". Untuk itu bagi saudara yang baru lulus, "*Have a Great Vision*". Disamping itu yang perlu kita cermati bersama yaitu **bagaimana masa depan dunia kita ini.**

### **Live in a changing world**

Pertanyaan yang menantang bagi kita semua khususnya wusudawan/wati yang akan melangkah menghadapi masa depan adalah bagaimana perkembangan dunia dan teknologi dalam waktu 20 tahun yang akan datang.

Lebih dari 15 tahun yang lalu perkembangan *data transferred* dengan email, *voice* atau *telephone* yang menggunakan jaringan *telephone* dan *movie/gambar* menggunakan Televisi berjalan secara terpisah. **Pada saat itu** ketiga layanan tersebut hanya dapat dilakukan dengan alat atau perangkat yang terpisah. **Pada saat sekarang** dengan ketiga layanan tersebut dapat dilakukan dengan alat seenggaman tangan. Perkembangan yang luar biasa dan itulah yang disebut dengan *convergence technology*. ***What is the next convergence?***

Dengan perkembangan teknologi informasi maka terbentuknya *global economy* dan *market share* akan semakin cepat. *Gap* antara negara berkembang dan negara maju akan mengecil, *transfer of knowledge* bukan lagi merupakan hambatan. Dengan demikian *convergence* yang akan datang bukan lagi dalam bidang teknologi tetapi dalam bidang industri dan ekonomi termasuk *market share*. *World Trade Organization (WTO)*, *General Agreement on Tariffs and Trade (GATT)* akan memainkan peran yang lebih nyata. Kita akan memasuki dunia yang *convergence*.

Bagaimana kita bersikap terhadap dunia yang *convergence*. Menghadapi perkembangan ini ada tiga hal yang dapat mempengaruhi manusia untuk berkembang dan produktif yaitu; **pengetahuan, sikap dan mental**. Kami percaya Universitas Tarumanagara sebagai institusi yang berdiri lebih dari 50 tahun mempunyai komitmen yang mengembangkan bukan hanya pengetahuan secara umum tetapi juga nilai-nilai dalam pendidikan. Semoga nilai-nilai ***entrepreneurship, professionalism, dan integrity*** yang menjadi bagian nilai yang kami kembangkan dapat menjadi pegangan bagi saudara dalam melangkah masuk kedalam dunia kerja. Akan tetapi sifat **malas dan korupsi** akan menghancurkan nilai-nilai yang telah kita bangun. Untuk itu kami mengajak wisudawan/wati untuk membangun nilai-nilai positif bagi dan mengoptimalkan potensi yang kita miliki.

### **Para sarjana baru yang kami banggakan,**

Setelah kita melihat beberapa hal yang dapat mempengaruhi dunia perjalanan para wisudawan/wati maka setiap kita yang hadir disini marilah kita memanfaatkan segala peluang yang ada di depan kita. Selamat berkarya dan apabila sukses telah diraih selalu ingat kepada orang tua atau orang yang selalu berada di belakang saudara dan UNTAR sebagai almamater yang menjadi bagian dari hidup saudara mencapai sukses.

**Salam sukses dan terima kasih.**



**Prof. Ir. Roesdiman Soegiarso, M.Sc., Ph.D.**



## SAMBUTAN KETUA PENGURUS YAYASAN TARUMANAGARA PADA WISUDA KE-62 UNIVERSITAS TARUMANAGARA SABTU, 5 OKTOBER 2013

Pada hari yang berbahagia ini, kita panjatkan puji syukur kehadirat Tuhan sehubungan dengan upacara Wisuda Universitas Tarumanagara. Yayasan Tarumanagara menyampaikan ucapan selamat kepada para wisudawan yang telah berhasil menyelesaikan studi dan khususnya kepada orang tua wisudawan yang telah berperan besar dalam mendidik; membimbing; dan memberikan motivasi kepada putra dan putrinya selama menjalani proses studi sampai kelulusan sekarang ini. Kami berterimakasih kepada Orang tua wisudawan yang telah mempercayakan kepada kami Yayasan Tarumanagara sebagai mitra dalam meraih cita-cita masa depan putrinya.

Dalam era global saat ini perguruan tinggi dihadapkan dengan tantangan dan persaingan yang semakin kompetitif, oleh sebab itu perguruan tinggi sebagai modal utama penentu percepatan pembangunan nasional sudah seharusnya memiliki strategi dalam menghadapi fenomena dan persaingan global. Perguruan Tinggi Swasta memegang peran penting dalam penyelenggaraan pendidikan tinggi di Indonesia sebab dua pertiga mahasiswa Indonesia terserap oleh Perguruan Tinggi Swasta dan hal ini menuntut kesiapan Perguruan Tinggi Swasta termasuk Universitas Tarumanagara memberikan pendidikan yang berkualitas tinggi bagi mahasiswanya. **Saat ini ada sekitar 83 perguruan tinggi negeri (PTN) di seluruh Indonesia sedangkan jumlah Perguruan tinggi swasta mencapai setidaknya 3.100 institusi dan menyerap 300 ribu mahasiswa yang harus ditampung oleh perguruan tinggi swasta setiap tahun.** Beranjak dari pemikiran tersebut, Yayasan Tarumanagara dalam sepanjang pengabdianya menyelenggarakan pendidikan tinggi senantiasa berkomitmen tinggi memperhatikan mutu yang sistemik dan terintegrasi di semua lini dan menghasilkan nilai tambah (**Creative Added Value**) serta memiliki daya saing; berwawasan lingkungan; dan berkelanjutan. Mutu pelayanan pendidikan dikembangkan dan diaktualisasikan lewat sistem manajemen mutu dengan standar ISO 9001 : 2008 yang akan menjadi dasar kami dalam mengelola Universitas Tarumanagara.

Bahwa sebagaimana diketahui bersama, persaingan perguruan tinggi saat ini semakin meningkat sehingga menurut peningkatan kualitas yang memadai. Dalam kaitan itu Yayasan Tarumanagara member perhatian khusus untuk merancang **Grand Design Strategy Yayasan Tarumanagara, Universitas Tarumanagara dan Rumah Sakit Royal Taruma** yang berdasarkan **IPE (Integrity, Profesionalism dan Entrepreneurship)** untuk menyusun sistem yang kompetitif serta dapat mengikuti perkembangan teknologi informasi. Yayasan Tarumanagara sebagai penyelenggara pendidikan di Universitas Tarumanagara dan pelayanan kesehatan di Rumah Sakit Royal Taruma bertanggung jawab dalam pengelolaan sumber daya financial, sarana prasarana dan sumber daya manusia untuk meningkatkan mutu. Yayasan Tarumanagara memiliki visi **Menjadi Yayasan Terkemuka dalam berperan serta mencerdaskan dan menyejahterakan bangsa berlandaskan budi luhur; berilmu dan keahlian; serta etika profesi**

**Saat ini jumlah luas lahan yang dimiliki Yayasan Tarumanagara adalah 1.477.098 m<sup>2</sup> dan jumlah luas bangunan 195.822 m<sup>2</sup>, dengan perincian sebagai berikut:**

1. Kampus 1 dengan luas tanah 32.051 m<sup>2</sup> dan luas bangunan 115.487 m<sup>2</sup>
2. Kampus 2 dengan luas tanah 29.630 m<sup>2</sup> dan luas bangunan 46.762 m<sup>2</sup>
3. Kampus 3 dengan luas tanah 20.945 m<sup>2</sup> dan luas bangunan 7.824 m<sup>2</sup>

4. Kampus 4 tanah Tangerang dengan luas tanah 1.384.990 m<sup>2</sup> dan luas bangunan 720 m<sup>2</sup>
5. Rumah Sakit Royal Taruma dengan luas tanah 9.482 m<sup>2</sup> dan luas bangunan 33.767 m<sup>2</sup>

Yayasan Tarumanagara berkomitmen mendukung peningkatan fasilitas kampus dan sarana pendukung pembelajaran seperti Rumah Sakit, *Sport dan Fitness Centre*, perpustakaan *Tarumanagara Knowledge Centre*, Auditorium, Lembaga Pengembangan Profesi Tarumanagara, sarana belajar yang memadai seperti Laboratorium untuk Fakultas Kedokteran/ *Tarumanagara Human Cell Laboratory*, Laboratorium untuk Fakultas Teknik dan fasilitas pendukung lainnya. Dalam setiap proses pembelajaran kami menanamkan kemandirian setiap proses yang tidak terbatas pada penjurusan keilmuan yang dibidangi, akan tetapi sebaliknya mampu melihat dimensi keilmuan dari berbagai dimensi lain untuk melatih penalaran para mahasiswa Universitas Tarumanagara. Hal ini penting kami lakukan demi mengembangkan potensi mahasiswa menghadapi peran di masa datang. Melalui kemandirian pembelajaran tersebut, kami berharap agar lulusan Universitas Tarumanagara tidak sekedar puas dengan gelar yang diraihinya, akan tetapi sungguh menjadi sosok yang bangga akan prestasi dan kontribusinya dalam pembangunan nasional; berkarakter; dan taat terhadap nilai-nilai luhur bangsa dan negaranya.

Dalam rangka peningkatan sumberdaya finansial, Yayasan Tarumanagara memperhatikan mutu pendidikan misalnya dengan memberikan beasiswa. Data yang didapat, pada tahun 2012/2013 beasiswa melalui Program JPU bagi mahasiswa baru sebesar Rp. 1.237.950.000 dan pada tahun 2013/2014 untuk Program JPU sampai dengan pertengahan tahun 2013 sebesar Rp. 1.332.675.000. Pada tahun 2011/2012 Yayasan Tarumanagara memberikan beasiswa bagi mahasiswa baru sebesar Rp. 15.564.827.500 (1558 orang), beasiswa S1 sebesar Rp. 768.000.000 (498 orang), beasiswa tugas belajar dosen sebesar Rp. 257.350.000 ditambah USD 9600 dan SGD 5909,44. Sedangkan untuk tahun 2012 Yayasan Tarumanagara memberikan beasiswa untuk mahasiswa baru sebesar Rp. 14.712.400.600 (1398 orang), beasiswa S1 sebesar Rp. 1.200.000.000 (474 orang) dan beasiswa tugas belajar dosen sebesar Rp. 217.650.000 dan US 1200 dan **beasiswa khusus bagi pengembangan Dosen sebesar 10 Milyar di tahun 2013**. Dari data tersebut Yayasan berkomitmen untuk terus mendukung peningkatan pendidikan.

Para wisudawan perlu memiliki dedikasi dan komitmen yang tinggi terhadap bidang ilmu atau profesi yang saudara geluti dalam bentuk komitmen dan kecintaan saudara melaksanakan pekerjaan. Tanamkanlah determinasi diri saudara yaitu kemauan untuk mencapai tujuan dengan bekerja keras, penuh percaya diri dan pantang menyerah, jadilah pribadi yang berbeda dengan yang lain, karena orang-orang sukses biasanya memiliki jalan, cara atau sistem bekerja berbeda yang khusus dan spesifik.

Pada penghujung sambutan ini, tidak lupa kami ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada jajaran Pemerintah yang telah berjasa bagi Pendidikan Nasional dan Keluarga Besar Universitas Tarumanagara yang telah berjasa bagi Yayasan dan Universitas Tarumanagara demi kemajuan pendidikan nasional hingga saat ini. Sekian dan terima kasih.

Jakarta, 2 Agustus 2013

PENGURUS YAYASAN TARUMANAGARA



Gunardi, S.H., M.H.  
Ketua



## SAMBUTAN KETUA PEMBINA YAYASAN TARUMANAGARA PADA WISUDA KE-62 UNIVERSITAS TARUMANAGARA SABTU, 5 OKTOBER 2013

Kepada Yang Terhormat:

1. Gubernur DKI Jakarta;
2. Koordinator Kopertis Wilayah III Prof. Dr. Ilza Mayuni, M.A.;
3. Pembina Yayasan Tarumanagara;
4. Pengawas Yayasan Tarumanagara
5. Pengurus Yayasan Tarumanagara;
6. Rektor dan jajaran;
7. Para Dekan Fakultas dan Jajaran;
8. Para Guru Besar;
9. Para Orang Tua Wisudawan dan Para Wisudawan/i yang kami banggakan dan cintai;

Salam sejahtera.

Marilah kita panjatkan puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Baik, atas rahmat yang kami terima sehingga pada hari ini kita dapat bersama-sama hadir dan mengikuti rangkaian upacara Wisuda Universitas Tarumanagara ke-62. Wisuda merupakan peristiwa yang membanggakan, melegakan, dan menggembirakan, baik bagi Universitas (Rektor dan jajaran sivitas akademika Untar, bagi para orang tua wisudawan dan tentunya juga bagi para wisudawan).

Dalam suasana yang membanggakan kita semua, saya sampaikan selamat kepada 1467 wisudawan yang diwisuda pada hari ini. Ucapan selamat juga saya sampaikan kepada para orang tua yang putra putrinya akan diwisuda hari ini, disertai ucapan terima kasih kepada Orang Tua/Wali yang telah mempercayakan pendidikan putra-putrinya kepada Universitas Tarumanagara hingga kelulusannya hari ini.

Dengan rasa bangga dan lega, hari ini Universitas Tarumanagara mempersembahkan 1467 wisudawan angkatan ke-62. Wisudawan Untar yang telah kami bekali dengan ilmu pengetahuan, budi luhur dan etika, kini mereka siap berkarya di masyarakat, baik sebagai entrepreneur, yaitu sebagai pencipta lapangan kerja, maupun sebagai professional yang terampil dan handal. Sampai hari ini Untar telah melepas kurang lebih 69.000 lulusan Sarjana (Alumni) ke masyarakat. Dari data yang kami himpun, para alumni telah bekerja di berbagai lembaga maupun badan-badan usaha baik swasta nasional maupun multinasional dan di instansi-instansi pemerintah. Sebagian lain, telah menjadi wirausaha yang sukses. Cepatnya mereka terserap ke pasaran kerja menunjukkan semakin tingginya kepercayaan masyarakat terhadap mutu lulusan Untar.

Pada tahun 1959, para Pendiri Yayasan Tarumanagara mendirikan Universitas swasta dengan cita-cita luhur memberikan pendidikan terbaik di Indonesia dimana alumni diharapkan menjadi embrio dari generasi bangsa yang lebih unggul dan yang mampu memajukan negeri ini menjadi lebih sejahtera. Para Pendiri Universitas Tarumanagara (Untar) memilih nama Tarumanagara mengacu pada fakta sejarah bahwa belasan abad yang lalu, Kerajaan Tarumanagara di Jawa Barat, pernah berhasil membawa bangsa Indonesia memperoleh puncak kejayaan dan kemakmuran di bawah raja Purnawarman (395-434). Para Pendiri memilih nama Tarumanagara untuk mengenang nama besar kerajaan Tarumanagara yang membanggakan kita semua.

Yayasan Tarumanagara melalui Universitas Tarumanagara mengemban tanggung jawab memelihara dan mengawal nama besar Tarumanagara dengan terus meningkatkan mutu pendidikan dan proses pembelajaran di Untar, agar Untar dapat menjadi Universitas yang terbaik di Indonesia dan di regional. Peningkatan mutu ini tidak lepas dari kualitas para pendidik dan pimpinan Untar yang harus unggul dan berlandaskan **Integritas, Profesionalisme dan Entrepreneurship**.

Wisudawan yang saya banggakan,

Sebagai alumni dan generasi penerus, anda semua bertanggung jawab untuk terus memupuk dan menumbuhkan kebanggaan atas almamater kita dengan mengharumkan nama Untar melalui kinerja dan prestasi anda di masyarakat. Hindarilah perbuatan-perbuatan yang dapat mencederai citra almamater anda. **Integritas, Profesionalisme dan Entrepreneurship (IPE)** telah menjadi landasan dalam penyelenggaraan pendidikan di Universitas Tarumanagara. Semoga Integritas, Profesionalisme dan Entrepreneurship senantiasa menjadi landasan utama dalam anda berkarya di masyarakat.

Perkenankan saya menyampaikan ucapan selamat dan terima kasih kepada Rektor dan jajarannya, para Dekan dan jajarannya, para Guru Besar, para dosen dan seluruh sivitas akademika Untar, atas dedikasi dan ketekunan anda hingga pada hari ini Untar dapat mewisuda 1300 alumni baru. Kami mengucapkan terimakasih kepada Jajaran pemerintah yang telah berjasa memajukan Pendidikan Nasional, khususnya kepada Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi, Gubernur DKI Jakarta, Kopertis Wilayah 3 dan terutama kepada beliau-beliau yang telah berjasa bagi kemajuan pendidikan nasional hingga sekarang ini. Biarlah perjuangan dan karya nyata beliau-beliau tersebut semakin mengobarkan semangat kami untuk selalu memberikan yang terbaik bagi Bangsa dan Negara.

Sekian dan Terima kasih.

Jakarta, 30 Juli 2013

PEMBINA YAYASAN TARUMANAGARA



Ir. Edmund E. Sutisna, M.B.A.

Ketua